**COMUNICACIONES REVELADAS POR LA REVISTA 'SEMANA'** 

## En Arauca ya conocían presuntos nexos de oficial del Ejército con el Eln

BUCARAMANGA

Las polémicas conversaciones publicadas ayer en la revista *Semana* entre un mayor del Ejército y un comandante del Eln en Arauca, en las que se evidencia una supuesta alianza que investigó la Fiscalía, no eran desconocidas en la Segunda División ni en la población araucana.

Fuentes cercanas al Ejército aseguraron que, al parecer, el oficial que tenía contactos con el Eln era un mayor adscrito a la Brigada Móvil 5, que opera en esa región. Aseguraron que el militar, que en las comunicaciones aparece como 'Jairo', fue reubicado a otra unidad militar.

Dirigentes de Arauca consultados por este medio, y que solicitaron la reserva de sus nombres, dijeron que no los sorprendió el supuesto nexo, pues desde el 2007 campesinos de Arauquita y Tame comentaban que "el Ejército venía 'haciéndole el juego' al Eln".

Incluso, el 31 de octubre del año pasado, en una reunión en la vereda Panamá, de Arauquita, campesinos desplazados le contaron a la Alta Comisionada para los Derechos Humanos de la ONU, Navi Pillay, que vieron llegar a reductos del Eln a zonas donde las Farc habían combatido al Ejército. Para esa época. Pillay estaba de visita en el país. En las interceptaciones en las que presuntamente el mayor habla con 'Ernesto', un comandante de la columna Marta Elena Barón, del Frente Domingo Laín del Eln, se acuerda, por ejemplo, la entrega al Ejército de cuerpos de guerrilleros que caían en combate con el Eln.

Otro de los hechos que sembró dudas entre los araucanos, agregó otro dirigente político, ocurrió el 13 de abril del 2007. Ese día dos campesinos señalados como presuntos milicianos de las Farc fueron asesinados por el Eln en la vereda Filipinas, de Tame. Pocos minutos después, el Ejército llegó al lugar.

EL TIEMPO intentó hablar con el general Ricardo Antonio Vargas, comandante de la Segunda División, pero no res-

pondió las llamadas.